

les, culturales y en la expansión de la provincia, a través de préstamos accesibles propios y en colaboración con el crédito oficial para ayuda de financiación de empresas.

La entrevista tiene un factor humano. El Director, se siente uno más dentro de las personas que componen la Caja, un padre de familia que después de su trabajo va a Madrid a completar sus estudios de derecho.

VICENTE TORREJON

colaboración

VACACIONES

PICOS DE EUROPA

Es una excursión que merece la pena hacerla. Pasado Panes a pocos kilómetros da comienzo un desfiladero, que es el segundo del mundo en longitud después del cañón del Colorado. Tiene 20 kilómetros de largo y su nombre de La Hermida, se lo da un pueblo que tiene en su interior, que se llama así.

En nuestro rico diccionario, no hay adjetivos para catalogarlo; yo solamente he encontrado uno: "impresionante". Con este adjetivo se dice todo.

Veinte kilómetros por un desfiladero, por cuyo fondo corre un río truchero y cristalino, el Deva, con unas montañas cortadas a pico con alturas que llegan en algunos sitios a los mil metros; una vegetación que se agarra incluso a las piedras para subsistir.

Donde quiera que haya una fisura en la roca, por pequeña que sea, y tenga en su fondo unos centímetros de tierra, allí hay un fino arbusto, planta, pino u otra especie; lo importante es perpetuar la vida.

Las semillas las habrá transportado la lluvia, el viento, aves, no importa quien haya sido, han fructificado y allí viven.

La vida vegetal es vida, inorgánica pero vida. Está compuesta de células como nosotros, su clorofila solo varía en dos o tres moléculas con la composición de nuestra sangre.

El virus mejor estudiado es el mosaico de la planta del tabaco y un virus necesita de una célula para desarrollarse.

Viendo este desfiladero, piensa uno que es muy difícil que la vida desaparezca de la tierra al menos la vegetal, porque la vida orgánica-animal ya nos encargaremos los hombres con nuestra locura de acabar con ella, a pesar de que lo veo difícil.

Una vez que el misterioso proceso de la vida se pone en marcha, es muy difícil detenerlo, por mucha inconsciencia que haya en el llamado Rey de la creación.

Este desfiladero "impresionante" termina en un valle que es un paraíso, el valle de Idébana. Aquí debido a una privilegiada situación, se dan gran diversidad de frutos, viñas e incluso garbanzos y lentejas. De los aires del interior le protegen el gran macizo de los Montes de Europa y del cantábrico y sus nieblas otra alta cordillera, logrando una temperatura casi siempre igual.

Potes, es el pueblo mayor del valle. A unos dos kilómetros y en un paraje con unas vistas preciosas se encuentra una catedral de estilo gótico, construida sobre románico. En ella se conserva el mejor, quiero decir el mayor Lignus Crucis que existe, traído por San Toribio de Jerusalén el año mil.

En el claustro hay unas copias sacadas de los códices escritos por San Beato en el siglo VIII, códices que se encuentran en los museos de Madrid, París y Nueva York, y que proceden de esta catedral.